
平成 25 年度第３回図書館協議会議事録

１ 開 催 日 時 平成 26 年３月 15 日（土）午前 10 時 00 分～11 時 30 分

２ 開 催 場 所 中央図書館２階視聴覚室

３ 出 席 者

（委 員）根津委員長 押樋委員 松本委員 奥委員 塙委員

須賀委員 伏見委員 扇谷委員

（事務局）森田館長 齋藤副館長 加藤副主幹

本多係長 三輪副主査

４ 議 題

（１）報告事項

①平成 25年度利用統計及び実績について（11月から２月）

②平成 26年度当初予算及び事業計画について

③浦安市立図書館管理運営規則の改正について

④その他

５ 議事の概要

①平成 25年度利用統計及び実績（11 月から２月）について、事務局より報告を

行った。

②平成 26年度当初予算及び事業計画について、事務局より報告を行った。

③浦安市立図書館管理運営規則の改正について、事務局より報告を行った。

⑤図書館カルチャーについて、事務局より報告を行った。

６ 会 議 経 過

①平成 25年度利用統計及び実績（11 月から２月）について、事務局より説明を行

った。

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。

（質問）実利用者数の母数は何か。

（回答）年度当初の人口。

（質問）統計の説明にあったスマートフォンの普及の影響とはどういうことか。

（回答）インターネット等の利用の増加により、読書時間が減少しているとの報

道もあることから、図書館利用への影響も考えられる。

（質問）読書マラソンとはどのようなイベントか。

（回答）児童書 1冊の貸出に付、1枚のシールを貼付し、42 枚で完走として完走

証明書の発行や、上位者についてホームページでの報告を行う、読書推



進の事業である。

（意見）スマートフォンの影響は大きいと思う。大学生で読書をしないとする者

が 4 割もいるとの記事があった。小学生は本を読んでいるが、中・高生

は読書離れが顕著であり、対策の必要を感じる。

（意見）スマートフォンの普及は避けられないことであり、それを脅威とするの

ではなく、その中で図書館は何ができるかを前向きに検討してもらいた

い。

（意見）全国的に中学校の学校図書館が十分機能していない傾向がみられる。小

学校だけではなく、中学、高校へも公共図書館が積極的にアプローチし

てもらいたい。

（意見）浦安でも青少年館に中高生が集まっている。図書館にも中高生が集まれ

る場所があったほうが良いと思う。

（質問）利用券の総発行者数は把握しているのか。転出者などの把握はどうなっ

ているのか

（回答）更新を行っていないので、1 年間で一度以上利用した利用者の数を実利

用者として数を把握している。住民票とのリンクはしていないので転出

等は利用者からの申し出等により把握をしている。

②平成 26年度当初予算及び事業計画について、事務局より報告を行った。

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。

（意見）30周年記念事業の中の図書館クラブの参加者の決意表明は大変良かっ

た。来年度の図書館クラブも広がってゆくとよい。

（質問）震災情報のアーカイブ化はぜひ進めてほしい。予算化はされているの

か。

（回答）新年度、検討委員会で予算を含め検討してゆく。

（意見）震災情報のアーカイブ化の際には、図書館の震災時の対応の記録も整

理し残してもらいたい。

（意見）イギリスの図書館政策のコンサルタントを案内した際、浦安市立図書

館の児童室の展示に感心された。自身のホームページで公開するなど、

イギリスでも紹介をしている。事業計画に展示は記載されていないが、

浦安の高レベルの展示を今後も続けてもらいたい。

（意見）浦安の展示は来館時には見逃せない高いレベルのものである。もっと

PR すべきである。また、各学校の図書委員を集めて勉強会を開くなど、

図書館クラブを軸とし連携も考えてほしい。

（回答）図書館クラブをもっと広げていくことも検討したい。

（意見）市の表彰式で中高生の受賞時の態度が気になった。社会人として世に

出るためのルールを身に着ける場としても、図書館も家庭教育とは違

った役割があるように感じている。



（意見）浦安市の行政情報のデータベース化も行ってほしい。

（回答）まず震災情報のアーカイブ化を進め、その後浦安関係の資料のアーカ

イブ化も検討したい。

（意見）読書マラソンは参加者の表彰があってもよいと思う。子どもたちにと

って励みとなる。

電子化が避けられない中で、図書館においても子どもたちがパソコ

ンに触れられる環境の整備を進めてもらいたい。

子育て中は、図書館利用の時間も限られるので、保育を伴う事業の

保育時間を延長してもらえれば、事業終了後本に接する時間が持てて

ありがたい。また、子育て期間については貸出期間を延長できるとよ

いと考えている。

③浦安市立図書館管理運営規則の改正について、事務局より報告を行った。

意見（質問）なし

④図書館カルチャーについて、事務局より報告を行った。

意見（質問）なし

７ 傍聴者 0 名


